

COLABORADORES

Jorge Enrique Romero Pérez

Costarricense. Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid, España. Bachiller y M.Sc. en Sociología por la Universidad de Costa Rica. Coordinador del Doctorado en Derecho. Labora en el Sistema de Posgrado en Derecho, Universidad de Costa Rica. Director-Editor de la Revista de Ciencias Jurídicas de la Universidad de Costa Rica y del Colegio de Abogados. Catedrático en Derecho Administrativo, Contratos Públicos y en Derecho Económico Internacional. Obtuvo el Premio Catedrático Humboldt 2010 por la Universidad de Costa Rica y el Servicio Alemán de Intercambio Académico; además de obtener el Premio Rodrigo Facio Brenes 2010 por la Universidad de Costa Rica. Es Miembro de Número y de Silla de la Academia de Historia y Geografía de Costa Rica.

José Luis Vega Carballo

Costarricense. Catedrático de Sociología (retirado) de la Universidad de Costa Rica. Bachelor of Arts "Magna Cum Laude" por Brandeis University (Estados Unidos) y Master of Arts en Sociología por Princeton University (Estados Unidos). Posee estudios de Economía en la Universidad de Costa Rica y de posgrado en Metodología de la Investigación Social en el Institute for Social Research, University of Michigan (Ann Arbor) de Michigan, Estados Unidos. Profesor en varios programas de maestría en el campo del desarrollo organi-

zacional y el manejo alternativo de conflictos. Fue director del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad de Costa Rica (UCR) y de la Escuela de Sociología de la Universidad Nacional, Costa Rica (UNA). Participa activamente en las actividades del movimiento social y sindical costarricense. Es miembro del Consejo de Defensa de la Institucionalidad fundado por el expresidente Carazo Odio y de la Comisión Nacional de Enlace (CNE) para la Lucha Social. Pertenece a la Asociación de Profesores de Segunda Enseñanza (APSE) y al Sindicato de Empleados de la UCR (SINDEU).

Alex Solís Fallas

Costarricense. Doctor en Derecho Constitucional por la Universidad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología. Máster en Análisis de Políticas y Problemas de Desarrollo Sostenible y Políticas Públicas por Duke University, EEUU. Licenciado en Derecho por la Universidad de Costa Rica. Especialista en Derecho Constitucional. Ejerció como diputado por el Partido Liberación Nacional (PLN) entre 1986 y 1990. Ocupó los puestos de Defensor público y Juez suplente en el Poder Judicial. Asimismo, desempeñó el cargo de Contralor de la República durante el año 2004.

Olga Prieto Cruz

Costarricense. Magistra en Salud Pública con énfasis en Estudios de Adolescencia y

Juventud. Licenciada en Sociología con énfasis en Salud. Bachiller en Sociología. Subdirectora de la Escuela de Sociología de la Universidad de Costa Rica (período 2011-2013) y profesora de esta misma escuela.

Valeria Llobet

Argentina. Doctora de la Universidad de Buenos Aires, Argentina (UBA). Investigadora del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) y profesora adjunta de la Escuela de Humanidades de la Universidad Nacional de San Martín, Argentina y del Doctorado en Ciencias Sociales de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Coordina la Iniciativa Regional Equidad para la Infancia América Latina. Sus temas de interés son estudios sociales de infancia, políticas sociales y derechos, ciudadanía, género.

Cecilia Litichever

Argentina. Doctoranda en Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, Argentina (UBA) y Becaria doctoral ANPCyT-FLACSO-Argentina. Magíster en Diseño y Gestión de Políticas y Programas Sociales en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Licenciada en Sociología por la Universidad de Buenos Aires (UBA) en el año 2004. Investigadora asistente en el Área de Educación de FLACSO-Argentina y en la Escuela de Humanidades de la Universidad Nacional de San Martín, Argentina.

Gabriela Magistris

Argentina. Doctoranda en Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, Argentina (UBA). Maestranda en Derechos Humanos y Políticas Sociales de la Universidad Nacional de San Martín, Argentina. Es becaria de doctorado por el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET). Labora como abogada. Su área de investigación de interés es: las prácticas de restitución de

derechos dirigidas a niñas, niños y adolescentes en el marco de los servicios locales de protección de derechos en la Provincia de Buenos Aires.

Patricia Fumero Vargas

Costarricense. Ph.D. Doctora en Historia por la Universidad de Kansas, EE.UU. Profesora en grado y posgrado de la Universidad de Costa Rica (UCR). Investigadora del Centro de Investigación en Identidad y Cultura Latinoamericanas (CIICLA) de la UCR. Exdirectora del Doctorado en Estudios de la Sociedad y la Cultura de la UCR. Autora de varios libros y artículos sobre cultura, cultura política, identidad y dramaturgia centroamericanas publicados en Alemania, Francia, Estados Unidos, México, Venezuela y Centroamérica.

Luis Francisco Vargas Madriz

Costarricense. Licenciado en Psicología de la Universidad de Costa Rica (2011). Bachiller en Psicología de la misma universidad (2010). Actualmente, labora en la Unidad de Investigación de la Fundación Omar Dengo, además de desenvolverse como profesor en la Escuela de Psicología de la Universidad de Costa Rica. Posee experiencia y afinidad con temas relacionados a la influencia de la tecnología sobre las distintas dimensiones del comportamiento humano, así como, al aprovechamiento de herramientas digitales en varias áreas del quehacer psicológico y educativo.

Ronald Ramírez Henderson

Costarricense. Doctor en Psicología Clínica Conductual, Ph.D. de Western Michigan University, Estados Unidos (1992). Licenciado en Psicología de la Universidad de Costa Rica (1981). Bachiller en Psicología de la misma universidad (1976). Actualmente, se desarrolla en la práctica clínica privada, además de haber ejercido la docencia por más de 30 años en la Escuela de Psicología de la Universidad de Costa

Rica, en cuya posición ha dirigido más de 100 tesis de graduación hasta la fecha. Sus áreas de interés académico investigativo son la psicología clínica conductual, medicina conductual y la epistemología conductual.

Fernando Díaz Orueta

Español. Doctor en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense de Madrid, España y Técnico Urbanista por el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), España. Docente en la Universidad de La Rioja, España. Vicepresidente del Comité de Investigación 21 (Sociología del Desarrollo Urbano y Regional) de la Asociación Internacional de Sociología (ISA). Su principal área de investigación son los estudios urbanos y en particular, el análisis de las desigualdades sociales y espaciales, las políticas urbanas, la vivienda y los movimientos urbanos. En todos estos campos es autor de numerosas publicaciones.

María Luisa Lourés Seoane

Española. Doctora en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense de Madrid, España y docente en la Facultad de Ciencias Sociales y del Trabajo de la Universidad de

Zaragoza (España). Ha sido profesora e investigadora invitada en diversas universidades y centros de investigación internacionales. Destacan sus publicaciones sobre el desarrollo regional y la construcción europea, la ciudad y el cambio social, las políticas de vivienda, el concepto de patrimonio y el significado de las prácticas ligadas a su protección.

Chester Urbina Gaitán

Costarricense. Máster en Ciencias Sociales con énfasis en Identidad y Cultura de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO, Sede Guatemala). Licenciado en Historia de la Universidad de Costa Rica. Trabaja en el Centro de Investigación y Conservación del Patrimonio Cultural del Ministerio de Cultura y Juventud de Costa Rica. Ha sido docente en la Universidad de Costa Rica, Universidad Nacional de Costa Rica, Universidad Tecnológica de El Salvador y Universidad Centroamericana José Simeón Cañas de El Salvador. Fue director de la Licenciatura en Historia de la Universidad Tecnológica de El Salvador y coeditor de los Tomos de Historia de El Salvador para el Ministerio de Educación Pública de El Salvador. Ha publicado más de setenta artículos sobre la Historia Cultural de Guatemala, El Salvador y Costa Rica.

